
平成 25 年（2013 年）12 月那覇市議会定例会

一般質問発言通告書（４日目）

平成 25 年 12 月 13 日（金）

※１人当たり 15 分間（答弁を除く）

順

位

氏  名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

１ 上 原 快 佐

(社 大 党)

質問方式

一問一答方式

(演壇･質問席)

１ 教育現場へ

の伝統工芸品

及び地域特産

品の普及につ

いて

２ 教育行政に

ついて

３ 障がい福祉

行政について

(１) 市内の教育現場での伝統工芸品及び地域

特産品の現在の利活用状況及び今後の指針

について伺う

(２) 市内中学校制服への伝統工芸品及び地域

特産品利活用の可能性について伺う

(１) 那覇市青少年育成総合施策の中の生徒サ

ポーター派遣事業についての実施状況及び

今後の方向性について伺う

(２) 市内小中学校児童生徒の補導件数の過去

５年の推移について伺う

(３) 生徒サポーター制度の意義及び労働環境

について伺う

(４) 生徒サポーターはどのような基準で採用

し、監督責任及び評価はどのように行うのか

を伺う

(１) サービス利用開始までの流れと期間につ

いて伺う

(２) 市民が利用できる相談支援事業所及び相

談支援専門員の現状と適正数について伺う

【答弁を求める者】

  市長、副市長、教育長、関係部長



一般質問（４日目） 平成 25 年 12 月 13 日(金)

順

位

氏  名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

２ 大 城 幼 子

(公 明 党)

質問方式

総括質問方式

(演壇･質問席)

１ 社会教育行

政について

２ 教育行政に

ついて

３ 福祉行政に

ついて

議案第 127 号那覇市公民館条例の一部を改正

する条例制定について（若狭公民館及び繁多川公

民館への指定管理者制度導入の件）

(１) 現在の取り組み状況とその評価について

伺う

(２) 指定管理者制度を導入して何が変わるの

か伺う

ユネスコ無形文化遺産「組踊」について

(１) 「組踊」の文化的意義、教育的意義を伺う

(２) 本年２月定例会に、我が会派の大浜美早江

前議員から「義務教育期間に組踊を鑑賞する

流れがつくれないか」という提案があった。

その後の取り組み状況について伺う

子ども医療費の自動償還払いについて

(１) 来年１月スタートに向けての周知取り組

み状況を伺う

(２) 課題について伺う

【答弁を求める者】

  市長、副市長、教育長、関係部長



一般質問（４日目） 平成 25 年 12 月 13 日(金)

順

位

氏  名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

３ 我如古 一 郎

(日本共産党)

質問方式

総括質問方式

(演壇･質問席)

１ スポーツ振

興行政につい

て

２ 教育行政に

ついて

(１) 那覇市は現・奥武山陸上競技場をなくし

て、サッカーＪ１の試合に対応できるサッカ

ー専用施設建設を進めようとしている

多くの陸上競技者の聖地として親しまれ

てきた、奥武山陸上競技場をなくしてもいい

のか、という切実な声も多く寄せられている

那覇市から陸上競技場をなくさないでほ

しいという声にどのように応えるべきか。見

解を問う

(２) 130億円の税金を投入して建設するＪ１専

用公式サッカー場としては、年間 50 日程度

の稼働しか見込めない。第２種公認陸上競技

場兼サッカー場として整備することが、県都

の那覇市に陸上競技場を残し、なおかつサッ

カーＪ２の公式試合も誘致できる。地理的利

便性から九州大会レベルの陸上競技大会・県

民体育大会や那覇地区中学校陸上競技大会

など本市の生徒たちの競技力向上に寄与す

るだけでなく、県内外から合宿やトレーニン

グなどの集客が増え、観光振興にも経済的波

及効果が期待され、市民のニーズにも応える

ものではないか

(３) 沖縄県のスポーツ推進計画（スポーツアイ

ランド沖縄構想）と那覇市が陸上競技場をな

くすことの整合性はあるのか

(１) 水泳を教える教育的意義について問う

(２) 沖縄県の児童生徒の泳げる率（泳力）はど

のようになっているか。2002 年と 2012 年の

数値を問う。また、県内 11 市の最上位と本

市の比較を問う

(３) プールの日除けの破損状況と今後の補修

計画について見解を問う



一般質問（４日目） 平成 25 年 12 月 13 日(金)

順

位

氏  名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

３ バス停上屋

設置事業につ

いて

(１) 今年度の設置状況と今後の計画を問う

(２) デザインや機能性を追求した計画では、真

和志地域の狭い歩道や道路のバス停には、設

置ができないのではないのか。狭い歩道にも

設置できる小型の上屋や小さな邪魔になら

ないベンチなどを研究するべきではないか

(３) 本市には国道県道など幹線道路が多く走

っていて、真和志地域のバス停も多くが県道

である。国道・県道の設置整備計画はどうな

っているか

【答弁を求める者】

  市長、副市長、教育長、関係部長



一般質問（４日目） 平成 25 年 12 月 13 日(金)

順

位

氏  名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

４ 野 原 嘉 孝

(公 明 党)

質問方式

総括質問方式

(演壇･質問席)

１ 平和行政に

ついて

２ ＮＡＨＡマ

ラソンについ

て

３ 違法建築物

について

(１) 11 月に予定していたフォーラム「ゴルバ

チョフ氏と考える東アジア、沖縄の未来」（琉

球新報主催）が同氏の健康上の理由で中止と

なった。那覇市は 2001 年市政 80 周年を記念

して同氏を招聘した経緯があるが、今後はど

のような計画があるか伺う

(２) 2002 年ゴルバチョフ財団の日本本部を那

覇に設立したがその後の状況を伺う

明年第 30 回の記念大会となるＮＡＨＡマラソ

ンについて以下伺う

(１) 本年の総括と次回への取り組み

(２) 記念表彰の計画

(３) 制限時間の見直しについて

建築基準法の規制を逸脱した違法建築物につ

いて以下伺う

(１) 市内における違法建築物の実態

(２) 固定資産税はどうなっているか

(３) 福祉施設、業務店舗等の申請で影響を受け

たケースはどれくらいあるか

【答弁を求める者】

  市長、副市長、関係部長



一般質問（４日目） 平成 25 年 12 月 13 日(金)

順

位

氏  名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

５ 屋 良 栄 作

(自由民主党)

質問方式

総括質問方式

(演壇･質問席)

１ 那覇小学校

について

２ 泊幼稚園跡

地について

３ インターネ

ット教育につ

いて

４ ＩＴ関連行

政について

来年四月に開校される那覇小学校に関するア

ンケートが行われているが、どのような要望が

多いか。この新設校が、地域や父母に愛され、

健やかに育まれていくために、関係者の声に耳

を傾け、もろもろの要望について最大限応えて

いくべきと考える。見解を伺う

泊地域には、長年にわたり、社会教育施設など

の公共施設をつくってほしいという声がある。泊

北公園に隣接する泊幼稚園跡地について、今後ど

のようにする考えか伺う

インターネットが発達する中、大人はもとより

青少年が事件事故に巻き込まれている。学校では

どのように指導しているか伺う

次年度以降のＩＴ産業の多様なニーズに対応

する人材育成事業の継続の可能性について伺う。

新規事業も含めて、国からの補助メニューを積極

的にとりにいってほしいと考えるが見解を伺う

【答弁を求める者】

  市長、副市長、教育長、関係部長



一般質問（４日目） 平成 25 年 12 月 13 日(金)

順

位

氏  名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

６ 坂 井 浩 二

(無 所 属)

質問方式

総括質問方式

(演壇･質問席)

１ 子ども行政

について

２ 教育行政に

ついて

子ども行政の現状と問題解決に向けて以下伺

う

(１) 全県的な取り組みとして本格的に動き始

めた待機児童解消問題。以下本市における取

り組みについて伺う

  ① 本市における｢待機児童ゼロ｣に向けて

の年次プログラムはどうなっているか伺

う

  ② ｢認可保育園床面積基準｣の問題につい

て当局の見解を伺う

(２) 待機児童解消に向けての大きな課題の一

つでもある｢保育士不足問題｣。その有資格者

の確保が大きな課題となっているが、現在本

市における保育士の不足人数と、それに伴う

待機児童の人数を伺う

本市教育行政のあり方と取り組み状況につい

て以下伺う

(１) 新都心地区への中学校設置計画の中止に

ついて、その経緯と背景を伺う

(２) 安岡中学校の増・改築事業計画はどのよう

になっているか伺う

(３) 本市青少年の健全育成の促進、及び各地域

間の交流を図る上でも必要不可欠な｢なは青

年祭｣。20 年間開催されてきたにもかかわら

ず、今年開催されなかったのはなぜか



一般質問（４日目） 平成 25 年 12 月 13 日(金)

順

位

氏  名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

３ 防災行政に

ついて

本市防災行政の現状と課題について以下伺う

(１) 伊豆大島を襲った台風 26 号による土砂災

害は、死者・行方不明者 39 人の大災害とな

ってしまった。又、フィリピンにおいては台

風 30 号とそれに伴う高潮によって実に死

者・行方不明者 7,575 人（12 月 8 日現在）

の犠牲者と物的大被害をもたらした

災害は忘れた頃にやってくるというが、防

災において最も重要なのが｢備え｣である

本市における防災体制の現状について以

下伺う

① 昨年、本市消防力の強化策を図る上で、

消防人員の定数を 275 から 346 へと 71 人

増の条例改正を行ったが、その後何名の人

員増が図られたか伺う

② 本市における｢消防署適正配置計画｣に

ついて、これまで何度も本会議で取り上げ

てきたが、｢本庁｣、｢首里｣、｢真和志｣、｢小

禄｣各地域における動きと現状はどうなっ

ているか伺う

(２) 本市所在のコンビニにおける｢ＡＥＤ設

置事業｣について、その意義と設置店舗数を

伺う

【答弁を求める者】

  市長、副市長、教育長、関係部長



一般質問（４日目） 平成 25 年 12 月 13 日(金)

順

位

氏  名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

７ 久 高 友 弘

(自民・無所

属・改革の会)

質問方式

一問一答方式

(質問席のみ)

都市計画事業

（真嘉比、古島

土地区画整理地

区）について

(１) 「換地処分を糾す会」の清算金の最高額と

最少額はいくらか。また糾す会のメンバーの

清算金の総額は幾らか伺う

(２) 「換地処分を糾す会」の地主、末吉町４丁

目ＭさんとＹさんの従前地と本換地の面積

の違いを伺う

また２人の清算金を伺う

(３) 清算金はどの法律に基づいて誰が定める

のか伺う

(４) 区画整理地内の建売住宅の存置建物と一

般住宅の在置建物に課される清算金の違い

と法的根拠を伺う

【答弁を求める者】

  市長、副市長、関係部長



一般質問（４日目） 平成 25 年 12 月 13 日(金)

順

位

氏  名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

８ 中 村 圭 介

(無所属の会)

質問方式

総括質問方式

(演壇･質問席)

１ 協働による

まちづくりに

ついて

２ 那覇の統計

情報について

(１) 平成15年から17年まで行われたコミュニ

ティいきいきプロジェクトで採用したまち

づくりのコーディネーターの制度について

どのように評価しているのか伺う

(２) 市民協働大学の開始から現在までの経過

と今後の予定について伺う

統計那覇（速報）の更新スケジュールについて

伺う

【答弁を求める者】

  市長、副市長、関係部長



一般質問（４日目） 平成 25 年 12 月 13 日(金)

順

位

氏  名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

９ 桑 江 豊

(公 明 党)

質問方式

総括質問方式

(質問席のみ)

１ 建設行政に

ついて

２ 福祉行政に

ついて

３ 市民行政に

ついて

「改正耐震改修促進法」について以下伺う

(１) 法律の概要

(２) 本市における対象施設

(３) 「県ホテル旅館生活衛生同業組合」からの

要請内容

(４) 本市としての対応

生活保護世帯児童・生徒自立支援について以下

伺う

(１) 学習支援事業の成果と課題

(２) 子ども居場所づくり支援事業の進捗

新庁舎駐車場入口前の歩道に停止禁止の表示

を行うべきと考える。当局の見解を伺う

【答弁を求める者】

  市長、副市長、関係部長


